



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EL ECONOMISTA	0	25/03/2024	OPINIÓN

¿Van por La Mañanera?

Opinión



Alberto Aguirre

EL ECONOMISTA

Por **Alberto Aguirre**
Lunes 25 de Marzo de 2024 - 00:15

ReadSpeaker

El escrito, de 286 fojas y un anexo documental con 29 hojas por ambos lados, fue ingresado al mediodía del pasado sábado 23, a la oficialía de partes del INE. Por ese conducto, los diputados panistas Federico Döring y Luis Mendoza emplazaban a la Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral a suspender La Hora Nacional, producida por OnceNoticias bajo la directriz de la Dirección de Radio, Televisión y Cinematografía de la Secretaría de Gobernación.



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EL ECONOMISTA	0	25/03/2024	OPINIÓN

Por segunda ocasión, los panistas solicitaban sacar del aire al programa radiofónico. Después de analizar la evidencia, la Comisión de Quejas y Denuncias emitió medidas cautelares en acción tutelar preventiva: un apercibimiento para que los locutores Leonora Milán Fe y Javier Ramírez Gómez para “que apeguen su actuar a los principios de imparcialidad y neutralidad, conduciéndose con prudencia discursiva en todo momento”.

El fondo del asunto —la promoción anticipada de Claudia Sheinbaum en espacios informativos generados por los medios públicos— será resuelto por la Sala Regional Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación.

Aunque los alcances de esa emisión dominical —se transmite a las 22:00 horas simultáneamente en más de 1,700 estaciones de radio en las 32 entidades de la República— son escasos, los representantes del blanquiazul quisieron evitar más abusos. Y en su nueva queja, incluyeron entre los probables infractores a los concesionarios de las estaciones radiofónicas que semanalmente —“de buena fe” y apegados a los usos y costumbres vigentes desde hace décadas— ceden media hora de su programación para la cadena nacional.

“Nosotros no participamos en la elaboración de sus contenidos”, insistió la directiva de la Cámara Nacional de la Radio y la Televisión en un inusual comunicado sabatino —remitido a los afiliados, 26 horas antes de la emisión del programa gubernamental— sobre todo por la “sugerencia” de omitir su transmisión, ante el grave riesgo de ser sancionados.

Este domingo 24 podría ser la última vez que los radiodifusores transmitan La Hora Nacional; la ruptura del tradicional encadenamiento prácticamente estaba consumada, después de los últimos concesionarios entre los directivos de la CIRT y los funcionarios de Segob: no existe obligación legal para que los concesionarios cedan su tiempo.



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EL ECONOMISTA	0	25/03/2024	OPINIÓN

La Hora Nacional no son los Tiempos de Estado ni “Tiempo Fiscal”, no es la transmisión de un boletín relacionado con la seguridad y defensa nacional, y formalmente tampoco es una cadena nacional, que de conformidad con la Ley, se trata de una transmisión especial y de relevancia que implica que todos los concesionarios de radio y televisión transmitan “informaciones de trascendencia para la Nación”. La Hora Nacional no reúne esas características, mucho menos puede tener fines electorales.

“Se asume que hicieron la transmisión en sus estaciones de manera voluntaria o bajo algún intercambio económico que deberán explicar ante la autoridad electoral”, cuestionó Mendoza, diputado federal con licencia. “Si actuaron de buena fe, la Secretaría de Gobernación deberá explicar la violación a la ley para promover a su candidata”.

En el fondo de esta queja, el funcionamiento de los medios públicos adscritos al Sistema Público de Radiodifusión que pueden ser utilizados para la difusión de programas de corte gubernamental, por lo que es totalmente innecesario exigir tiempo de transmisiones a los concesionarios de radiodifusión, cuando el propio Estado tiene expedito el acceso a estaciones de radiodifusión propias.

Efectos secundarios

RESPALDOS. Primero fueron las bases magisteriales agremiadas en las Redes Progresistas, después trabajadores del sector salud capitalino y ahora, los transportistas representados por Fernando Ruano se han sumado al proyecto de Santiago Taboada. El abanderado de la coalición Va por la Ciudad de México ha decidido avanzar hacia territorios y organizaciones considerados bastiones de izquierda.